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am 9. Juni 2024 sind Kommunalwahlen. Bitte gehen Sie 
wählen und stärken Sie mit Ihrer Stimme unsere De-
mokratie. Nutzen Sie auch gerne die Möglichkeit der 
Briefwahl, sollten Sie am Wahltag verhindert sein. In 
Oranienburg werden für die nächsten fünf Jahre neben 
der Stadtverordnetenversammlung (SVV) auch die acht 
Beiräte unserer Ortsteile neu bestimmt. Wir treten mit 
18 Kandidatinnen und Kandidaten zur Wahl an.

Mit dieser Broschüre möchten wir Ihnen einen Überblick 
über die Themen und Projekte geben, die wir in den zu-
rückliegenden Jahren mit auf den Weg bringen konnten. 
Gleichzeitig möchten wir Ihnen auch unsere Ziele für die 
kommenden Jahre darstellen. Neben dem Ausbau von 
Kitas und Schulen für unsere Kinder ist uns die Ausstat-
tung sowie die Infrastruktur unserer Feuerwehren be-
sonders wichtig. Auch möchten wir Antworten auf die 
drängenden Fragen einer wachsenden Stadt geben. 

Die anstehenden Herausforderungen werden wir aber 
nur gemeinsam mit Ihnen, den vielen ehrenamtlich Täti-
gen unserer Vereine sowie den Mitarbeitern der Stadt-
verwaltung lösen können, um Oranienburg und die 
Ortsteile künftig noch lebenswerter zu machen. 

Vielen Dank für Ihr Vertrauen und Ihre Stimme.

Herzlichst 
Ihre CDU Oranienburg
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  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Drei neue Feuerwehrgerätehäuser

 Feuerwehr macht Schule

 Ehrenamts- und Traditionspflege

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Zu einer guten sozialen Infrastruktur gehören mo-
derne Feuerwachen. Vor allem in Friedrichsthal/Malz, 
Schmachtenhagen/Wensickendorf sowie in Zehlendorf 
kämpfen die Kameraden schon sehr lange für bessere 
Bedingungen. Diese sollen ab 2025 schrittweise umge-
setzt werden. Im Haushalt konnten wir bereits die drei 
neuen Wachen für unsere Ortsteile finanziell absichern.

Seit diesem Schuljahr wird an der Oberschule in Lehnitz 
das Wahlfach Feuerwehrunterricht angeboten. Dabei 
erhalten die Schüler, die sich für das Thema interes-
sieren, eine hochwertige Brandschutzausbildung. Ziel 
ist es, junge Menschen an dieses so wichtige Ehrenamt 
heranzuführen. Es ist ein Herzensprojekt vieler Kame-
raden, welches wir vor Ort sehr gerne unterstützen.

Oranienburgs Feuerwehren und Vereine können seit 
2023 eine zusätzliche Förderung für anstehende Jubi-
läen beantragen. Bis zu 3.000 € Zuschuss werden da-
für von der Stadt bewilligt. Von diesem Sonder-Budget 
aus der Feder der CDU profitierten zuletzt neben den 
Fördervereinen der Ortswehren Germendorf, Zehlen-
dorf und Innenstadt auch der Lehnitzer Karneval-Klub.
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 Unsere Feuerwehr
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  Ehrenamtskarte mit Eintrittsrabatten einführen

  Feuerwehrausschuss der Stadt fortführen

3   Feuerlöschbrunnen in den SWZ-Gemeinden errichten



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Stadtkitas - Nachhaltig. Neu. Modern.

 Neue Grundschulen für Oranienburg

 Spielplätze - inklusiv & themenbezogen

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Neubau Kita „Weiße Stadt“, Sanierung Kita F. Fröbel, 
Neubau Kita Speyerer Straße, usw. In Oranienburg 
wurde bereits viel in die soziale Infrastruktur investiert. 
Modern und nachhaltig sollen aber auch die künftigen 
Projekte in der Kernstadt und den Ortsteilen werden. 
Nach dem Motto: „kurze Beine, kurze Wege“ haben wir 
im Haushalt die Grundlage für drei weitere Kitas gelegt.

Die Stadt wächst, die Schülerzahlen steigen. Bereits 
jetzt ist klar: Wir benötigen zwei neue Grundschulen in 
Oranienburg. Mit dem Neubau der Sonnengrundschule 
in der Weißen Stadt wird es 2026 losgehen. Auch für 
eine weitere vierzügige Schule haben wir bereits den 
Grundstein gelegt. Und in Friedrichsthal? Dort konnten 
die Kinder 2023 endlich ihre neue Schule beziehen.

Die neuen Spielplätze in Sachsenhausen, Lehnitz und 
Germendorf sind endlich fertig. Bereits 2018 wurden 
diese auf Initiative der CDU-Fraktion beschlossen und 
in die Prioritätenliste aufgenommen. Weitere werden 
u.a. in Süd und in der Weißen Stadt entstehen. Künftig 
wollen wir die Spiellandschaften für Kinder und Eltern 
zudem inklusiver sowie themenbezogener gestalten.

 

  
 

 © Christian Howe

 © Christian Howe

 © Christian Howe

 Unsere Kinder
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  Vier neue Kitas und zwei neue Grundschulen bauen

  Digitalisierung in der Schule weiter voranbringen 

3   Trägervielfalt in der Bildung ausbauen und fördern



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Eigenheim(T)raum in Oranienburg

 Mietwohnungsbau - bezahlbar & zentral

 Quartiere und Grünflächen aufwerten 

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Ob mit Bonava, der Deutschen Reihenhaus oder ande-
ren privaten Projektentwicklern - in Oranienburg wer-
den aktuell eine Vielzahl neuer Eigenheime errichtet. 
Das ermöglicht vielen Familien, sich bei uns den Traum 
von den eigenen vier Wänden zu erfüllen. Hinzu kom-
men Vorhaben mit Eigentumswohnungen, die wir eben-
falls mit unseren Stimmen in der SVV unterstützt haben.

Normalverdiener haben es aktuell besonders schwer. 
Wer eine bezahlbare Wohnung in guter Lage finden 
möchte, braucht entweder starke Nerven oder einen 
WBS. Der Wohnungsneubau in der Weißen Stadt ist 
daher nur der Auftakt. Für die nötige Bauoffensive der 
städtischen WOBA konnten wir bereits weitere Vorha-
ben im preisgedämpften Segment auf den Weg bringen. 

Schöner leben in Oranienburg. Auf Antrag der CDU 
werden künftig mehr Mittel für die Aufwertung von 
Grünflächen und Plätzen zur Verfügung stehen. Denn 
hier besteht deutlicher Nachholbedarf. Dabei können 
bereits kleinere Maßnahmen wie die Erneuerung von 
Wegen, Beeten oder Sitzmöglichkeiten dazu beitragen, 
die Aufenthaltsqualität vor Ort spürbar zu verbessern.
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 Gutes Wohnen
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  Grundsteuer anpassen - Mehrbelastung ausgleichen

  Modernisierung alter DDR-Plattenbauten abschließen3

  Grundstückskäufe ermöglichen - Erbpacht reformieren



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Das Oranienburger Modell startet

 Neue Zuwegung zur Gedenkstätte 

 Flugpionierstraße auf der Zielgeraden

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Bürgerfreundlich, ressourcenschonend, beitragsfrei – 
Gemeinsam mit den örtlichen Bürgerinitiativen konnten 
wir im Jahr 2022 eine Reform des Straßenbaus erwir-
ken. Die Erschließungskosten wurden deutlich gesenkt 
und die erweiterte Straßeninstandsetzung eingeführt. 
Von einer einfachen, aber dafür beitragsfreien Asphalt-
schicht, werden ab 2024 die ersten Anlieger profitieren. 

Die Gedenkstättenzuwegung war einer der größten 
Streitpunkte dieser Legislatur. Das Ziel: die Anwohner 
von den Emissionen des Busverkehrs zu entlasten. 
Gemeinsam mit der Anwohnerinitiative konnten wir 
schließlich die Verlegung des Busparkplatzes erwirken. 
Der Ausbau der Straßen sowie die Umgestaltung der 
alten Parkflächen werden nun schrittweise umgesetzt.

Sie ist das Tor zum Gewerbepark Süd – die Flugpionier-
straße. Mit 2 Mio. Euro und vielen Jahren Planungszeit 
wird diese wichtige Verbindung im Frühjahr 2024 end-
lich fertiggestellt. Damit kommt nun auch die Weiter-
entwicklung des alten Flugplatzes ein großes Stück vo-
ran. Auch für die Erschließung mit dem ÖPNV bringt die 
neue Verbindung erhebliche Verbesserungen mit sich.
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 Endlich Straßen
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  3 Millionen Euro pro Jahr für die Straßenunterhaltung

  10 km Straße mit dem Oranienburger Modell ausbauen

3   Zwei neue Brücken für Friedenthal und Friedrichsthal



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Autofahren und Parken in Oranienburg

 Fahrrad- und Fußverkehr - Aber sicher!

 ÖPNV - Mehr Busse und bessere Takte 

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Rund 60 % aller Alltagswege werden mit dem Pkw zu-
rückgelegt. Fest steht: Das Auto wird auch in Zukunft 
das vorherrschende Fortbewegungsmittel sein. Neben 
einem funktionierenden Straßennetz und dem Ausbau 
der E-Ladeinfrastruktur haben wir auch die Stellplatzsi-
tuation im Blick. Ein Parkhaus in der Kernstadt und ein 
Übergangsparkplatz in der Rungestraße sollen kommen.

Die Lehnitzstraße und der Kreisverkehr am REWE-
Markt/TAKEDA sind Negativbeispiele. Sie erhöhen die 
Unfallgefahr vor allem für Radfahrer. Deshalb ist uns die 
Trennung von Fuß-, Rad- und Autoverkehr wichtig. Die 
letzten Beschlüsse konnten wir nach diesem Grundsatz 
herbeiführen. Ebenso haben wir für neue straßenunab-
hängige Rad- und Fußwege an der Havel gesorgt.

Mit unserer Initiative konnten wir den Saisonbetrieb der 
Linie 823 zum Tierpark Germendorf erhalten. Künftig 
soll der ÖPNV dort aber ganzjährig und auch werktags 
Halt machen. Geht es nach der CDU, dann entwickelt 
sich hieraus eine echte Stadtbuslinie, die solche Be-
suchermagnete und wichtige zentrale Ankerpunkte in 
Oranienburg und den Ortsteilen miteinander verbindet.
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 Gute Mobilität
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  Städtische Parkhauspläne in die Umsetzung bringen

  Stadtbusverkehr - Angebot nach Lehnitz ausweiten3

  Geh- und Radwegenetz entlang der Havel ausbauen



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Wiederaufbau von Hotel Eilers geplant

 Alter Speicher denkmalgerecht saniert

 Grüne Lunge - Stadt am Wasser

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Das ehemalige Rathaus „Hotel Eilers“ soll wieder auf-
gebaut werden. Planungskosten und die konzeptionelle 
Grundlage sind für 2026 vorgesehen. Den Beschluss 
konnten wir parteiübergreifend herbeiführen. Für mehr 
Leben in der Innenstadt können wir uns darin z.B. ein 
Innenstadtcafé, einen Veranstaltungssaal, Gastgewer-
be und weitere kulturelle Nutzung vorstellen. 

Der historische Kornspeicher gehört zu den stadtbild-
prägenden Gebäuden in Oranienburg. 2019 wollte die 
TAS Gruppe das Bauwerk abreißen. Dagegen formierte 
sich Widerstand. Als CDU haben wir uns gemeinsam 
mit der Stadtgesellschaft gegen die Abrisspläne des 
Investors gestemmt. Mit Unterstützung des Denkmal-
schutzes wurde der Speicher am Ende gerettet.

Die Pferdeinsel, der Schlosspark, der Fischerkiez oder 
das idyllische Havelufer – Oranienburg ist umgeben von 
grüner Natur und Wasser. Damit das auch so bleibt, ha-
ben wir sämtliche Pläne der Stadt auf Eis gelegt, die an 
diesen Stellen eine massive Bebauung vorsehen wür-
den. Denn wir wollen stattdessen wieder deutlich mehr 
Bäume und deutlich mehr Grün in unserer Innenstadt. 
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 Historisch Grün

1

2

  Kayserhafen an der Schleuse Friedenthal neu errichten

  Mehr Bäume & mehr Stadtgrün - Flächen entsiegeln

3   Schlossplatz umgestalten und Schloss sanieren



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Neues Zuhause für unsere Wasserretter

 Altlasten & Kampfmittel stets im Fokus

 Wieder mehr Barrierefreiheit & Ordnung 

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Das neue Domizil der DLRG Oranienburg ist ein wahres 
Leuchtturmprojekt. Hier stecken sehr viel Herzblut und 
ehrenamtliches Engagement drin. Mit den Förderzusa-
gen kann der Bau in der Nähe der TURM-Erlebniscity 
nun auch endlich starten. Mit unseren Anträgen konn-
ten wir zuvor die Basis für einen finanziellen Zuschuss 
über 200.000 € sowie die Grundstücksvergabe legen.  

Oranienburg gehört bundesweit zu den am höchsten 
belasteten Orten – sowohl mit Kampfmitteln als auch 
mit kontaminierten Böden. Die Beseitigung dieses Er-
bes aus dem 2. Weltkrieg bleibt eine teure Generatio-
nenaufgabe, der wir uns weiterhin stellen müssen. Kein 
Oranienburger wird dabei allein gelassen. Dafür stehen 
wir als Solidargemeinschaft auch finanziell ein.

Die Firma TIER bot über viele Monate E-Roller zur Aus-
leihe an. Die Fahrzeuge haben sich dann jedoch häufig 
in Grünflächen oder mitten im Weg wiedergefunden. Für 
viele ein Ärgernis! Der Anbieter konnte weder die Barri-
erefreiheit noch den geregelten Umgang sicherstellen. 
In der SVV haben wir als CDU dafür gesorgt, dass die 
Sondernutzung mit TIER nicht verlängert wurde. 
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 Ordentlich Sicher
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  Mehr Personal für Grünflächenpflege und Sauberkeit

  Sicherheits- & Sauberkeitskonzept neu auflegen3

  Zusätzliche Müllbehälter im gesamten Stadtgebiet



  Was konnten wir bereits erreichen ?
 Oranienburg bleibt Industriestandort 

 Stadtwerke & WOBA neu aufgestellt

 Einzelhandel und Mittelstand gestützt

  Was sind unsere Ziele für die nächsten 5 Jahre ?

Mit dem Spezialfolienhersteller ORAFOL und dem Phar-
maunternehmen TAKEDA haben wir gleich zwei große 
und krisenfeste Industrieunternehmen in der Stadt. Sie 
sind nicht nur die größten Arbeitgeber, sondern zahlen 
auch tatkräftig Unternehmenssteuern. Davon profitie-
ren wir alle. Beide Unternehmen brauchen verlässliche 
Rahmenbedingungen. Dafür stehen wir als CDU ein.

Unsere städtischen Gesellschaften konnten wir perso-
nell neu aufstellen. Mit dem neuen Team an der Spitze 
wird endlich wieder inhaltlich gearbeitet. Denn die He-
rausforderungen unserer wachsenden Stadt sind groß. 
Ein neues Umspannwerk muss her und auch die Wärme-
planung sowie Energiewende müssen Hand in Hand mit 
der Energie- & Wohnungswirtschaft gestemmt werden.

Die Pandemiemaßnahmen und die Energiekrise haben 
auch die Geschäfte von Kleinunternehmern, Händlern 
und Dienstleistern in unserer Stadt getroffen. Mit einem 
Härtefallfonds, Steuerstundungen und dem Aussetzen 
der Sondernutzungsgebühren konnten wir kommunale 
Hilfen auf den Weg bringen, um so den Gewerbetrei-
benden in dieser schwierigen Zeit Luft zu verschaffen.  
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 Starke Wirtschaft
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  Energieinfrastruktur erneuern - Umspannwerk bauen 

  Bürgerinvestments an Energieprojekten ermöglichen

3   Gewerbepark Süd: B-Plan & Erweiterung abschließen



  Weil es um Oranienburg geht !

 Team CDU

  Am 9. Juni: Alle Stimmen CDU

  Wer steht zur Wahl ?

 Petra
 Wittig-Reichstein

 Nicole
 Walter-Mundt

 Jens
 Pamperin

 Pascal
 Mundt

 Christian
 Howe

 Jessica
 Günther

 Wolfgang
 Wittig

 Detlev
 Jansa

 Stefan
 Thöbes

 Werner
 Mundt

 Marion
 Pforr

 Cornel
 Gratz

 Sabine
 Jansa

 Nora
 Wegner

 Dietmar
 Wackrow

 Ulf
 Azone

 Marcel
 Kurb
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